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压力山大
暖心举措却不少

“往年樱花季一到，酒店是一
房难求，今年却是空空荡荡。”金陵
山水丽景酒店总经理范艳霞感
叹。记者了解到，疫情期间，星级
酒店、旅游饭店的营业状态基本上
出现了断崖式下跌。

日航饭店由于有15间房的长
租客，疫情期间始终营业，然而“越
开越亏”。负责人董国庆给记者算
了一笔账：水电气等能源费每天
15000元，人员工资每天13万元，
每天要还银行利息十几万元，“整
个2月份亏了1000多万元，而往
年这个月的正常营收都在700多
万元”。

有300间客房的皇冠假日酒
店，此时的入住率15%都不到，负
责人周继红说，原本2、3、4月份预
订的婚寿宴基本都取消了。无锡
大饭店的日本商务客占了20%，
但受疫情影响，这批常客无法到达

无锡。
尽管困难重重，星级酒店却依

然保持品质，用暖心举措“留人”。
不仅足额发放员工工资，还承诺未
到岗员工保留职位，并利用难得的
空档开展线上培训。面对仅有的
几位客人，也都开足水电、空调，每
日送餐上门、定时对客房消杀。

放低身段
大酒店转战外卖

疫情期间，古罗马大酒店的卤
菜外卖窗口，市民有序间隔排队购
买成了锡城的一道“风景线”。据
了解，以往2万元一天的营业额，
现在能做到五六万元。像古罗马
大酒店一样，不少星级酒店在特殊
时期尝试转战外卖市场。

范艳霞介绍，由于金陵山水丽
景酒店远离市区，第三方餐饮外卖
平台不愿接单。酒店便果断决定
自行开拓外卖业务，组织人员划片
进入社区拓展业务。他们从产品

改良、生产，到实现销售，只用了短
短三天时间。其切入外卖市场的
主打产品“金陵大包系列”，一经推
出即供不应求。到目前为止，酒店
已发展了32个社区和6家定点单
位，一天的销售量超过800单。

“没想到能在大酒店里买到好
吃又不贵的套餐。”昨天中午，在皇
冠假日酒店附近写字楼上班的丁
先生，到酒店自取了25元一份的
盒饭。如今，酒店每天卖出100多
份这样的盒饭，尽管销售额可能还
抵不过一桌菜，但周继红认为，这
不仅是生产自救的无奈选择，也是
酒店拓展消费的一个极好机会。

安全加码
静待顾客再盈门

营业状态不佳，为何这些酒店
还要坚持复工？“无锡不少景点已
陆续开放，虽然旅行社还未复工，
但作为旅游链条中的环节，必须给
客人提供食住行游购娱配套的服

务。”市旅游业协会会长王洁平表
示。

目前，各星级酒店、旅游饭店均
开放了堂食，多数酒店都在防控要
求上主动加码，提升就餐环境的安
全级别。“昨天来了10个客人，我们
安排了两个包间，但只收一桌的
钱”，无锡大饭店负责人说。

相比社会餐饮，大酒店确实冷
清。董国庆分析，现在外出就餐的
以家庭小规模餐饮居多，而商务宴
请、婚寿宴的时机还未到，“但我们
会做好一切准备静待顾客盈门。”

王洁平表示，要把这次疫情作
为一面镜子，来查找、直面饭店酒
店行业出现的问题，并成为在安全
卫生、就餐方式上寻求突破的机
会。“这次防疫举措的一些硬性条
件，今后如何转化成常规服务和流
程标准，如何根据不同消费需求，
加强线上、线下以及社群的营销服
务，都是星级酒店、旅游饭店自身
变革需要考虑的问题。”

（陈菁菁）

近日，我市市场监督管理部门又查处了一起销
售假冒伪劣口罩案件。疫情防控期间口罩资源紧
缺，但是在“万能”的朋友圈里却出现了货源不断的
奇怪现象，调查发现，这其中有不少是不法微商挂羊
头卖狗肉，用各种假冒伪劣口罩坑害消费者，着实令
人气愤。

口罩对于疫情防控的重要性不言而喻。疫情发
生以来，全国各地已查处过多起通过微信朋友圈销
售伪劣口罩的案件，但是类似的案件依然时有发生，
这和微信朋友圈自身的特点以及微商销售监管难度
大都是有关系的。微信朋友圈是一个熟人关系网，
用户相互间信息信任感较强，因而人们在朋友圈购
买东西时往往没有足够的警惕心理和自我保护意
识。另外，微商没有实名登记、缴保证金、信用评价、
第三方支付保护等规则的限制，交易时采用微信私
下转账的方式，这就使得法治化、规范化的监管手段
难以发挥有效作用。

不能让朋友圈成为销售伪劣口罩的“重灾区”。
政府相关部门要加强对微信朋友圈、论坛、贴吧等网
络销售的监管，提高抽查、打击力度，让制假售假等
违法行为无处藏身。消费者也应提高自我保护意
识，在购买防护用品时，尽量选择正规药店、超市等，
并留存相关购物凭证，发现制假售假行为，及时拨打

“12315”投诉举报。 （王皖杰）

朋友圈不能成为
伪劣口罩“重灾区”

餐饮业恢复开放堂食以来，眼看着社会餐饮日渐“回暖”，星级酒店、旅游饭店的经营者却有些着
急：婚寿宴不能开、商务人士和旅游团没有来。尽管是“不复工的时候想复工，复工后又发愁”，但各
酒店依然坚持防控不落后、品质不打折，用生产自救的方式等待顾客盈门。

昨天，蠡湖街道胡埭工业园区的民营企业“魅力
厨房”生产车间格外忙碌，工人们正在加紧装箱新一
批捐赠给援湖北医疗队的速食食品新米粥。该企业
自2月初以来，主动承担社会责任，向本地及援湖北
医疗队、武汉定点医院、方舱医院、敬老院等捐赠自产
速食新米粥4075箱，总价值超百万元。（刘芳辉 摄）

寄畅快语

本报讯 昨天8：50，位于
无锡（国家）软件园的无锡文思
海辉信息技术有限公司楼下，员
工们排着队，依次核验“锡康码”
后，通过红外测温安检门，进入
办公区。“前面估计有近200位
同事，差不多等上10分钟左右
就能轮到我了。”排在队伍最后
的员工小宋说，“还是挺快的，扫
码、测温消毒，全部程序走一遍，
一个人不到10秒钟。”

“公司有上千名员工，多亏
有了‘锡康码’，校核绿码、通过
测温就可以了，不然逐一登记身
份信息，光这排队的时间就要耽
搁很久。”现场负责审核的工作
人员表示。

“麻烦出示‘锡康码’！”“绿
码，可以通行。”在堰桥街道西漳
工业园的一处卡口前，经过测量
体温、查看“锡康码”后，记者凭

“绿码”顺利通过。来到园区内的
无锡晟锋环保设备有限公司，门

岗处值守人员再度要求查验“锡
康码”和测温。隔壁的无锡丰泽
过滤设备厂，进厂前同样是这番
程序。该园区沿路而建，并无围
栏，只是在通往园区的主干路的
南北两端各设了一处卡口，纳入
社区防疫统一管理。“整个园区相
当于开着大门，所以还要把好小
门的关。”惠山区相关人士介绍。

走访中记者发现，不少园区
都采用了“打开大门、管住小门”
的方式进行管控。在由16栋楼
组成的国家集成电路（无锡）设
计中心，外围有一处卡口，测温
后快速放行，但在每栋楼前都设
有查验台，进入大楼的人员均需
展示“锡康码”，经核验后方可进
入。该中心负责人表示，入驻的
百余家企业上周已全部复工，把
查验工作分散到各栋大楼，既可
避免因车辆积压而影响道路畅
通，又可避免排队而引起的人员
聚集。 （文君）

打开大门 管住小门
“锡康码”为园区企业复工加码

本报讯 “红码！”在梁溪区
尤渡社区华东商贸城南入口，尽
管准备进入市场的男子已将手
机截屏上的“锡康码”图案进行
了颜色和对比度处理，又降低了
手机屏的亮度，让它看起来不像
红色，但防控人员手里的扫描终
端设备让变了色的二维码现了
原形。

据悉，该男子是华东商贸城
的租赁经营户，刚从疫情高风险
地区返回无锡租住地，尚处于居
家隔离期。商贸城恢复经营后，
积压了一个月的交易在最近集
中释放。男子得知后如坐针毡，
想方设法溜出小区，准备去商贸
城做几单生意，没想到让“锡康
码”拦住了。

在一旁的尤渡苑，工作人员
用同样的手持终端设备，扫描居
民出示的“锡康码”，确认“绿码”
无误后再放行。一位上月初从

安徽返锡的女子，虽然手持“绿
码”，但终端显示却为“红码”，被
工作人员拦在了小区大门外。
经寻问后得知，她于前一天体温
异常，去医院看了发热门诊，致
使她的“锡康码”信息发生了变
化。社区派专人落实她的情况，
及时向后台提交申请修改她的

“锡康码”信息。
“‘锡康码’的科技力量已经

显现，有事半功倍的效果，”尤渡
社区党委书记马建说，“它帮我
们管好了门、看住了人、织密了
网。”尤渡社区已购置了10多套

“锡康码”扫描终端设备，用于进
入居住小区和专业市场人员的
身份确认，扫描和信息反馈速度
都是毫秒级别的，十分快捷和方
便。社区还依托“锡康码”的数
据制作了居家隔离户动态统计
表，信息更加精准，所耗费的人
力却大大减少。 （卢易）

方便绿码 管住红码
“锡康码”助力基层社区精准防控

“我的快递发到站点
有好几天了，到底什么时候
能送到？”距离全市快递企
业复工已有半个月的时间，
我市有15家品牌快递企业
恢复投递，但部分地区末端
派件效率低的状况逐渐显
现。记者日前走访了解到，
站点快递积压、快递员无法
进小区、快递柜不能正常使
用等诸多困境，让快递末端
陷入尴尬。

包裹“躺”站点，快递员也着急

据市邮管局统计，3月 11
日全市快件日业务量达200万
件,是去年同期的 183%。那
么，为何有的快递久久未到市民
手中？

“有些快递确实滞留比较久
了，从中转站分派到各站点的包
裹多、分拣和派送员少，来不及
投，我们也很着急。”昨天，在维
港路一小区门口，一位正在卸包
裹的快递小哥告诉记者，目前在
岗人员的日配送量比平时多了
一倍。每天旧的一批没送完，新
的一批又来了，网点派送压力很
大。

从圆通快递苏南区负责人
处获悉，目前公司在无锡的20
多个站点已复工，但因部分外地
员工还在隔离，人员到岗率在
70%左右。公司已经从省内其
他城市急调了一批快递员，支援
太湖新城等压力较大的站点。

快递员进小区，部分小区不接受

昨天下午，在水仙里小区大
门口的无接触收货存放点，吴小
姐在找自己的包裹。每次都是
快递小哥放在门口后通知她去
拿。随着包裹越来越多，找包裹
的时间越来越长，她希望投递能
早日恢复正常。

顺丰快递工作人员告诉记
者，遇到不让进的小区，快递小
哥一般都会遵守小区的要求，包

裹是否放门卫、还是客户上门领
取都要和客户确认。

据了解，由于基层防控的需
要，小区禁入、露天摆放造成社
区末端投递困难。据统计，截至
目前，市区仍有200多个小区
（村）无法正常投递邮件、快件。
部分小区没有临时投递和存放
点，或缺少专人看护，快件损坏、
错拿、丢失情况时有发生。“我们
呼吁过允许快递员出示‘锡康
码’进小区投递，但不是每个小
区都接受。”市邮管局工作人员
介绍。

打通最后“通道”，需要政策支持

据塘泾桥社区介绍，辖区内
有封闭小区和开放小区，前者在
小区大门口设置无接触投递点，
后者在指定卡口处设立临时亭

棚点放置快递包裹；实在需要快
递员入内，则要求出示“锡康
码”、测温合格、佩戴口罩后进
入。关于是否能进小区投递，社
区管理方一直在和居民、快递员
解释、协商，希望能有统一标准
参照执行。

“当下急需解决的是能进小
区投递，毕竟快递员每天投递的
是老百姓的必需品，无接触投递
并不是小区外投递，不能简单

‘一刀切’”。市快递协会相关负

责人介绍，市邮政管理部门、市
快递协会日前正和相关部门协
调沟通，拟联合出台关于做好疫
情防控期间快件末端投递服务
保障工作的措施，采取“固定区
域、固定人员”的末端投递模式，
允许快递员持相关证件、出示

“锡康码”、通过指定路径投递到
相应设施，完成信件、报纸刊物
和快递包裹投送，保障居民需
求。

（周茗芳 文、刘磊 摄）

链接>>>
2月19日，交通运输部、国家邮政局、中国邮政集团有限公司就发

出紧急通知，强调各地交通运输、邮政管理部门要切实保障末端投
递。低风险地区，全面恢复正常寄递投递秩序。中风险地区，强化邮
递员、快递员健康防护管理基础上，允许其进入小区、社区、物业等管
理区域进行末端投递。高风险地区，要为邮递员、快递员取件投递提
供相关便利措施，不得一刀切禁止取件和投递。

各练各的
11日，在古运河边的一家

健身馆内，市民保持一定距离，
借助健身器械锻炼身体。

当天，全市各级公共室内
体育健身场所和经营性室内健
身场所恢复开放，但各类游泳
场（馆）、线下体育培训机构和
学校场地设施除外。市民需核
验“锡康码”且体温检测合格后
方能入场，场馆也加强了消杀
通风，接待量严格控制在最大
承载量的50%以内。

（南洋 摄）

营收断崖？寻求突破的机会！
疫情考验星级酒店、旅游饭店“复工智慧”


